



校訓 『誠 負けじ 学び』

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和6年 9月26日発行
令和6年度 9月号

全国学力・学習状況調査結果

校長 段原 修司

今年はゆったりと落ち着いた2学期のスタートをきりました。夏休みが明けて登校してきた子供たちは穏やかで、満ち足りた雰囲気がありました。家族との時間をはじめ、よい時間の過ごし方ができたのだらうと感じます。運動会は来月末、その練習が来週から始まります。目標を立てて練習に励む児童の活気に溢れる10月を迎えることと思います。例年のことながら、学校近隣の皆様方には放送や太鼓の音などしばらくの間失礼いたします。どうか御容赦くださいませようお願いいたします。

【令和6年度 全国学力・学習状況調査結果】

毎年4月、小6、中3を対象に全国一斉に行われる調査で、今年は国語と算数(数学)の2教科で実施されました。本校の結果は右表のとおりです。国語、算数ともに県、全国の平均正答率を上回り、一定の力を身に付けていることが伺えます。学力調査の結果を教科別に見ますと、国語は「話す・聞く」「書く」「読む」の4領域も、「知識・技能」「思考・判断・表現」の観点別にもバランスよく力を付けています。算数は、領域、観点ともに得手不得手が見られました。数や計算に関する領域、データの活用に関する領域を得意とし、図形領域は若干苦手な傾向がありました。観点では、「知識・技能」より「思考力・判断力・表現力」を必要とする問題に対する対応力が優れていました。結果は今後の指導に生かしてまいります。

一方、学習状況調査から、「自分にはよいところがあると思いますか。」の問いに対する肯定的な回答は、変わらず低い状況にあることが課題として明らかになりました。子供自身が学びや諸活動の過程を振り返って自分自身の成長や努力を見つめる経験や、他者から認められる機会を積み重ねることが、自己肯定感を高め、自他への尊厳を抱いていく上で大切かと考えます。学校、家庭、地域でのあらゆる場面で子供の成長の機会としてとらえ、語りかけたいものです。

★ 2学期スタート★

9月2日(月)、2学期がスタートしました。長い夏休みを経て、なんだか子供たちは心も体もたくましくなって帰ってきたように感じます。始業式で、校長先生から2学期への激励を受け、子供たちも新たな気持ちでスタートできました。

★ 授業参観・学級PTA ★

9月6日(金)に、2学期始めの授業参観を実施しました。どの学年も、子供たちの心に届く授業を展開しようと、担任が工夫を凝らして取り組んでいました。その思いに応えるかのように、子供たちからも様々な意見が出ていたようです。今後も、子供一人一人の心に届く授業を目指して取り組んでいきたいと思ひます。



また、授業参観後の学級PTAへのご出席もありがとうございました。担任より2学期の学級経営や今後の行事等の話があったかと思ひます。限られた短い時間の中での説明、話し合いでしたので、何か質問やご相談等ありましたらいつでも学校へご連絡ください。

★ 鹿児島高専の出前授業★

9月5日(木)に、4~6年生が鹿児島高専主催の出前授業を体験しました。サイバーセキュリティをテーマに、インターネットに関わる事件・



事故、正しいインターネットの使い方、インターネットに潜む危険など、高専の学生さんたちがわかりやすく説明してくれました。子供たちも真剣なまなざしで話を聞いていました。ネット社会の中で生きる子供たち、しっかりとモラルを身に付けてほしいです。

☆2泊3日の3小合同修学旅行 in 沖縄☆

9月10日(火)～12日(木)の2泊3日で、与論3小合同の修学旅行を行い、6年生は沖縄に行ってきました。当初の予定は1学期でしたが、天候の不良のため延期となり、今回の修学旅行を子供たちはとても楽しみにしていました。首里城や対馬丸記念館、美ら海水族館、そして自主研修と、若干の予定変更はありましたが、計画していた活動内容はすべて行うことができ、子供たちにとって、素敵な思い出ができたようです。



☆敬老祝賀会でエイサーやダンスを披露☆

16日(月)に、茶花公民館及び立長公民館で、それぞれ敬老祝賀会が行われました。各集落の子供たちも参加し、歌にダンスに面白い芸にと、工夫を凝らして披露していました。会場は笑顔で溢れ、きっと、敬老の方々には子供たちからたくさんの元気ももらわれたことだと思いました。



☆東十条小学校との交流体験☆

与論3小学校と東十条小学校が姉妹盟約を結んで44年目を迎えたこの夏、コロナ禍でできなかった直接的な交流が実現しました。7月20日～23日に、与論の子供たち8人が引率者6人と東十条小学校を訪れました。盛大な歓迎と温かな気遣い、さらには校庭から校舎の設営まで、与論との絆を大切にしてくださっていることがとてもよく伝わってきました。

茶花小から参加した二人の子供たちも、充実した貴重な交流学习ができたこと、大満足でした。また、8月26日～28日には、今度は東十条小学校の児童、保護者、先生方が与論に来島され、3小それぞれを訪問されました。これからこの絆を大切に、末永く交流を図ってまいります。



☆地域の皆さんの作品を学校に飾ってみませんか?☆

茶花校区の地域の皆さんの中には、様々な分野で達人の方がいらっしゃるかと伺っております。ぜひ、御自宅等で製作された作品を、小学校に飾ってみませんか?興味を持たれた方は、茶花小教頭までご連絡ください。



現在、野口友枝さんの作品を、校舎1階教室前の柱に飾らせて頂いています。ヤシの葉を編み込んだ作品等、数点。驚くばかりです!

《10月行事》

1日(火) 身体計測・視力検査
(1.2.3年)
2日(水) 身体計測・視力検査
(4.5.6年)
5日(土) 奉仕作業(8:00～9:30)
6日(日) 奉仕作業予備日

12日(土) 土曜授業
13日(日) 町民体育大会
14日(月) 【祝】スポーツの日
17日(木) 陸上記録会
18日(金) 陸上記録会予備日
25日(金) 秋季大運動会準備
27日(日) 第106回秋季大運動会
28日(月) 振替休日

